
RELIGIÃO

Caneja Amorim participa contra 
o Estado apontando dívida a 
Guimarães de 5,3 milhões

Ricardo Costa mantém controlo 
da Mesa e Secretariado da 
concelhia socialista

Mais dois padres vimaranenses:
Pedro Fraga e Sérgio Araújo 
foram ordenados no domingo

MILHARES DANÇARAM 
NO ALTO DA PENHA COM O PADRE DJ 

Moreirense vence Leiria e soma 
terceira vitória em três encontros 
de preparação

Molinhas garantem 14 medalhas 
no Europeu de Rope Skipping

À CONQUISTA
VITÓRIA APRESENTOU-SE AOS ADEPTOS 

E JOGA PARA A LIGA CONFERÊNCIA NESTA QUINTA-FEIRA

Vítor Macedo continua "com ambição" 
no comando do polo aquático do 
Vitória Sport Clube

Selho quer fazer 
“época tranquila” com 
plantel “mais coeso”

JUSTIÇA

O JORNAL DIGITAL VIMARANENSEJá somos 82 200 junte-se a nós em facebook.com/maisguimaraes O JORNAL DIGITAL VIMARANENSEN460 QUARTA-FEIRA 24 JULHO 2024

PADRE GUILHERME
POLÍTICA

Briteiros aguarda 10 mil festivaleiros para a edição 2024 do Rock no Rio Febras

https://www.facebook.com/Casa-das-Baterias-460013544059710/
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Estatuto editorial de “Mais Guimarães - O Jornal”
“Mais Guimarães – O Jornal” é um jornal regional generalista, independente e pluralista, 
que priviligia as questões ligadas à área em que está inserido, o concelho de Guimarães. 
“Mais Guimarães – O Jornal” pretende ser um jornal atraente, moderno e de fácil leitura, 
atualizado com os problemas e acontecimentos regionais, divulgando as atividades das 
instituições, coletividades e associações locais, bem como o património e tecido empre-
sarial da região. “Mais Guimarães – O Jornal” é uma publicação independente, demarcada 
de qualquer partido ou ideologia política, distanciando-se de qualquer forma de censura 
ou pressão, tendo como objetivo único o de prestar serviço público, servido a democracia 
e os leitores. Eliseu Sampaio / Agosto de 2015

HÁ DEZ ANOS A DAR
SINAL     A GUIMARÃES!+

JOANA MENESES

Nesta edição, publicamos o 
nosso estatuto editorial, e é so-
bre estas premissas que conti-
nuaremos a realizar o nosso 
trabalho: com Rigor; Indepen-
dência e Pluralidade.

1 – “Mais Guimarães – O Jornal” 
é um órgão de comunicação 
de Guimarães, generalista, in-
dependente e pluralista, que 
privilegia as questões ligadas à 
área em que está inserido.
2 – “Mais Guimarães – O Jornal”, 
é uma publicação independen-
te, sem qualquer dependência 
de natureza política, económi-
ca ou ideológica.
3 – “Mais Guimarães – O Jornal” 
é um órgão de informação que 
recusa o sensacionalismo e é 
orientado por critérios de rigor, 
isenção e honestidade no tra-
tamento das notícias.
4 – “Mais Guimarães – O Jornal” 
compromete-se a respeitar os 
direitos e deveres previstos na 
Constituição da República Por-
tuguesa, na Lei de Imprensa e 
no Código Deontológico dos 
Jornalistas.
5 – “Mais Guimarães – O Jor-
nal” aposta numa informação 
diversificada de âmbito local, 

abrangendo os mais variados 
campos de atividade e preten-
de corresponder às motivações 
e interesses de um público plu-
ral que se quer o mais envolvi-
do possível no projeto editorial.
6 – “Mais Guimarães – O Jor-
nal” distingue claramente as 
notícias – que deverão ser ob-
jetivas, circunscrevendo-se à 
narração, à relacionação e à 
análise dos factos para cujo 
apuramento devem ser ouvi-
das as diversas partes – e as 
opiniões, ou crónicas, que de-
verão ser assinadas por quem 
as defende, claramente identi-
ficáveis.
7 – “Mais Guimarães – O Jornal” 
compromete-se a respeitar a 
privacidade dos cidadãos, re-
cusando a divulgação de factos 
da vida pessoal e familiar.
8 – “Mais Guimarães – O Jor-
nal” considera a sua atividade 
como um serviço de interesse 
público, com respeito total pe-
los seus leitores, em prol do 
desenvolvimento da identidade 
e da cultura local e regional, da 
promoção do progresso econó-
mico, social e cultural de Gui-
marães.

Mais Guimarães, O Jornal 
Estatuto Editorial
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Milhares de pessoas subiram a montanha no passado domingo para dançarem com o padre Guilherme, o padre DJ vimanarense.

Padre Guilherme celebra 25 anos 
de sacerdócio no “Verão é na Penha”

Com a primeira parte a ser 
assegurada pelos “Ebmath”, 
uma dupla musical inovadora, 
formada por Andrea Tambè e 
Simone Mancin, que se tornou 
referência na cena techno 
melódica, o padre Guilherme 
tomou conta dos pratos e da 
multidão num senset fervoroso 
que acompanhou o por do sol. 

Destaque para a homenagem 
que a Irmandade da Penha, 
organizadora do evento, fez 
ao padre, no momento em que 
celebra 25 anos de sacerdócio. 

O padre lembrou momentos 
da sua vida vividos naquele 
local, e o matrimónio dos pais 
no Santuário Mariano da Penha.

O padre Guilherme tem per-
corrido o país com os seus sets, 
e também tem sido convidado a 
atuar em vários festivais inter-
nacionais. Destaque para a sua 
presença nas Jornadas Mundiais 
da Juventude, em 2023.

O vimaranense padre Gui-
lherme - pároco em Amorim 
e Laúndos (Póvoa de Varzim) 
- ofereceu uma atuação es-
pecial aos presentes, com um 
momento dedicado também 
ao Vitória SC, numa altura em 
que o padre celebra 50 anos de 
idade •

© Inês Sampaio / Mais Guimarães

© Inês Sampaio / Mais Guimarães

© Inês Sampaio / Mais Guimarães

© Inês Sampaio / Mais Guimarães
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Pedro Fraga e Sérgio Araújo foram dois, dos quatro padres ordenados no domingo, dia 21 de julho.

Pedro Fraga e Sérgio Araújo: Mais dois 
padres naturais de Guimarães
A cerimónia de ordenação dos 
quatro sacerdotes formados no 
Seminário de Braga aconteceu na 
Cripta do Sameiro.
Pedro Fraga tem 28 anos e é 
natural de Abação S. Tomé. Foi 
nomeado vigário paroquial da 
Paróquia de Caxinas e de Vila do 
Conde do Arciprestado de Vila do 
Conde/Póvoa de Varzim.
Sérgio Araújo tornou-se padre 
aos 31 anos.  O sacerdote de São 
Vicente de Oleiros vai administrar 
as Paróquias de Arnóia, de Basto, 
de Borba da Montanha e de Car-
valho do  Arciprestado de Celorico 
de Basto. João Batista Conde e 
Tiago Nogueira também foram 
ordenados padres.
Na homília, D. José Cordeiro, 
lembrou as leituras do dia, que fa-
lavam do Bom Pastor e começou 
por convidar os novos presbíteros 
a imitar o olhar de Jesus.
“A vossa primeira tarefa será olhar 

as pessoas que vos estão confia-
das para conhecerdes, escutardes 
e depois tomar as decisões 
conformes àquilo que vistes e às 
necessidades que identificastes”, 
aponta.
João Conde, Pedro Fraga, Sérgio 
Araújo e Tiago Nogueira elege-
ram como lema da ordenação 
presbiteral o tema central do 5.º 
Congresso Eucarístico Nacional, 
“Reconheceran-nO ao partir do  
pão” e D. José Cordeiro aproveitou 
para lhes agradecer a escolha 
desta frase do Evangelho de 
Lucas.
Considerando que a ordenação de 
novos padres é uma renovação 
para a Igreja, D. José Cordeiro fez 
votos de que na Arquidiocese de 
Braga “floresça uma renovada 
pastoral juvenil, universitária, 
vocacional” e “nunca faltem” 
servidores dedicados ao mistério 
pascal..

© Arquidiocese de Braga

Dom José Manuel Garcia Cor-
deiro, Arcebispo Metropolita 
de Braga, anuncia mudanças 
nas paróquias de Penselo, 
Fermentões, Longos e Souto 
Santa Maria.

No site oficial da Arquidioce-
se de Braga pode ler-se que 
estas alterações resultam das 
“novas necessidades de recon-
figuração pastoral, de modo a 
responder às suas exigências”.

O Padre Rodrigues foi dis-
pensado de administrador 
Paroquial da Paróquia de 
Fermentões e de Penselo. A 

nomeação para a substituição 
foi confiada ao Padre Leonel 
Cunha que também celebra 
na Igreja da Nossa Senhora da 
Conceição

O sacerdote Rafael da Silva 
Gonçalves foi nomeado Admi-
nistrado Paroquial das Paró-
quias de Longos (Santa Cristi-
na), de Souto (Divino Salvador) 
e de Souto (Santa Maria). Para 
esta troca, a dispensa foi dada 
ao Padre Albano de Sousa 
Nogueira que foi autorizado a 
viver um ano sabático.. •

Arcebispo anuncia mudanças 
em paróquias vimaranenses

© Leonel Cunha

Rui Castro Dias reeleito na presidência da Asso-
ciação Empresarial de Guimarães

Rui Castro Dias continua na 
presidência da direção, Rui 
Rodrigues a presidente da 
Assembleia Geral e Aberto Vaz 
Guimarães na presidência do 
Conselho Fiscal da Associação.

A nova direção pretende 
trabalhar mais próximo das 
empresas e indústrias do 
concelho, alargar o seu raio 
de ação e “mostrar à comu-
nidade empresarial da região 
as vantagens em estabelecer 
parcerias em projetos que per-
mitam alavancar sinergias em 
comum”, vinca Rui Castro Dias.

O presidente reeleito propôs 
ainda “mais intervenção e 

maior audácia” para a Asso-
ciação, pois “apenas com a 
disrupção de ideias e novas 
abordagens no meio empresa-
rial será possível a Associação 
crescer e aumentar a sua 
representatividade perante 
os decisores da região e do 
país e que para tal conta com 
a força dos seus associados e 
com aqueles que se queiram 
associar”, acrescentou.

A Assembleia Geral da Asso-
ciação decorreu a 22 de junho, 
e nela foram aprovadas as 
contas do ano 2022 e 2023, 
por unanimidade, e eleitos os 
novos órgãos sociais.

Procedeu-se também à alte-
ração da morada da sede, pas-
sando esta a estar oficialmente 
localizada no CNIG – Centro 
de Negócios e Inovação de 
Guimarães, sito na Rua Camilo 
Castelo Branco, 330, 4810-630 
Guimarães.

No discurso de tomada de 
posse o presidente da direção 
agradeceu ainda a todos que 
fizeram parte da anterior di-
reção, e que terminaram o seu 
mandato, pelo “conhecimento, 
pelo valor e disponibilidade” 
que trouxeram à Associação 
Empresarial de Guimarães.. •

© Eliseu Sampaio / Mais Guimarães
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O município de Guimarães e o Laboratório da Paisagem organizaram o workshop “Pegada de Carbono Corporativa”, dedicado às 
empresas e entidades signatárias do Pacto Climático de Guimarães. A iniciativa, que reuniu cerca de três dezenas participantes esta 
semana, teve como objetivo aprofundar conhecimentos sobre as alterações climáticas, a descarbonização da economia e o papel das 
empresas na construção de um futuro mais sustentável.

Guimarães promoveu sessão “Pegada de 
Carbono Corporativa” com signatários do 
Pacto Climático

O workshop contou com a 
participação de empresas de 
variados setores como a cons-
trução, o setor automóvel, as 
cutelarias, saúde, hotelaria ou 
design, numa abordagem aos 
temas essenciais para com-
preender a pegada de carbono 
e desenvolver estratégias de 
descarbonização na região, 
anuncia o município.

Os tópicos discutidos incluí-
ram a jornada de Guimarães 
rumo à neutralidade climática, 
alinhada com o Pacto Climático, 
as políticas climáticas euro-
peias e nacionais, bem como o 
papel das empresas na transi-
ção para um modelo de negócio 
sustentável.

Foram também abordados o 
conceito e a quantificação da 
pegada de carbono, as cadeias 
de abastecimentos e métodos 
de cálculo, a par dos processos 
de certificação. Adicionalmente, 
foi apresentado um caso de es-
tudo que ilustrou boas práticas 
e estratégias de redução da 
pegada de carbono, adaptadas 
à realidade das empresas por-
tuguesas.

O Pacto Climático de Guima-
rães é um acordo voluntário en-
tre o município de Guimarães e 
as empresas e entidades que se 
comprometem a reduzir as suas 
emissões de gases de efeito 
de estufa e a contribuir para a 
construção de um município 
mais sustentável. O documento 
engloba um conjunto de medi-
das, como a implementação de 
planos de ação para a eficiência 

energética, a utilização de ener-
gias renováveis e a promoção 
da mobilidade sustentável.

Para além da componente 
teórica, o workshop incluiu 
também uma sessão prática de 
debate e networking, onde os 
participantes puderam trocar 
experiências, partilhar dúvidas 
e desafios e explorar oportuni-
dades de colaboração na área 
da sustentabilidade.

Sofia Ferreira, vereadora do 
Ambiente e Ação Climática da 
Câmara Municipal de Guima-
rães, vincou que a medição e 
redução da pegada de carbono 
são “essenciais para a descar-
bonização, pelo que Guimarães 
tem vindo a capacitar as em-
presas com ferramentas efica-
zes para esse fim, contribuindo 
para a neutralidade climática do 
concelho”. Agradeceu a partici-
pação das entidades signatárias 
esperando que o evento tenha 
“reforçado o compromisso com 
a sustentabilidade na rota de 
Guimarães enquanto candidata 
a Capital Verde Europeia 2026”.

Recorde-se que Guimarães 
foi recentemente anunciada 
como uma das três cidades 
finalistas na corrida ao título de 
Capital Verde Europeia 2026. O 
município, que já havia chegado 
à fase final da competição no 
ano passado, disputa o título 
com Heilbronn (Alemanha) e 
Klagenfurt (Áustria). A cidade 
vencedora será conhecida a 24 
de outubro, numa cerimónia 
que terá lugar em Valência, Ca-
pital Verde Europeia em 2024..

Em representação dos ma-
nifestantes, Cláudia Pinheiro 
recebeu a garantia, por parte 
do padre Miguel Neto, de que as 
queixas chegarão ao arcebispo 

e de que terão uma audiência 
com ele, com carácter de ur-
gência. “Disse-nos que o arce-
bispo só estava a marcar para 
setembro, mas dissemos-lhe 

que não podia ser. Há pessoas 
que matricularam os filhos em 
abril e, a esta data, ainda não 
receberam confirmação”, refe-
riu. •

Junta de São Torcato desagradada com serviço da Ave Mobilidade
No seguimento de "sucessi-

vas e reiteradas supressões de 
carreiras e atrasos inaceitáveis 
e das queixas constantes por 
parte da população", a Junta 
de Freguesia de São Torcato, 
em nota enviada às redações, 
demonstra o seu desagrado, 
com o serviço prestado pela 
concessionária de transportes 
públicos, Ave Mobilidade.

Esta situação, que segundo a 
junta de freguesia liderada por 
Alberto Martins, é reiterada, 
está relacionada com as car-

reiras que servem uma parte 
da Vila, que não está coberta 
pelo serviço prestado pela 
Guimabus, nomeadamente na 
linha entre Guimarães-Rendu-
fe.

Assim e não sendo suficiente 
o facto da inexistência de 
carreiras ao fim de semana 
ou a exígua oferta semanal, 
os utentes desta linha são 
confrontados com atrasos e 
supressões constantes, o que 
torna a situação insustentável, 
acrescenta a nota da junta 

local.
Na sequência destas queixas, 

a junta adianta ter novamente 
contactado as partes envolvi-
das, nomeadamente a CIM do 
Ave e a Ave Mobilidade, tendo 
ainda sido reportada a situação 
ao município de Guimarães, por 
forma a resolver uma situação, 
“que se arrasta há anos, com 
consequências terríveis para a 
população”.

A junta diz guardar uma posi-
ção das referidas instituições e 
empresas sobre o assunto.. •

© Ave Mobilidade
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Guimarães faz parte de uma lista de cidades que trabalharam no relatório da Eurocities. O objetivo é a reconstrução de cidades 
ucranianas de forma sustentável.

Município de Guimarães destacado em 
relatório para a reconstrução sustentável 
de cidades ucranianas

A Muralha de Guimarães é um 
espaço habitualmente utilizado 
para a nidificação de espécies 
da família Apodidae, nomeada-
mente a espécie Apus apus, de 
nome comum andorinhão-preto. 
Trata-se de uma espécie estival 
em Portugal, que é observada 
entre os meses de maio e agos-
to, com período de nidificação 
entre os meses de maio e julho.

A espécie Apus apus, conheci-
da por andorinhão-preto, tem o 
seu período de nidificação entre 
maio e julho, devendo evitar-se 
perturbações por atividades 

humanas, por esse motivo, a 
muralha apresenta alguma ve-
getação.

Por isso, devem ser evitadas 
perturbações por atividades 
humanas junto dos locais de 
nidificação, motivo pelo qual 
o Município de Guimarães só 
autoriza qualquer tipo de inter-
venções dessa natureza após 
esse período. Esta interdição 
temporária tem como objetivo 
minimizar a perturbação dos 
ecossistemas, assim como per-
mitir a análise do seu impacto. •

Câmara anuncia remoção 
da vegetação na Muralha após 
a nidificação do 
andorinhão-preto

Esta publicação, denominada 
de “Reconstrução sustentável 
das cidades ucranianas – Boas 
práticas de cidades por toda 
a Europa”, resulta de um 
projeto-piloto liderado pela 
Eurocities, que reuniu 11 cidades 
ucranianas e 34 cidades da UE/
EEE numa iniciativa de um ano, 
com o objetivo de ajudar as 
cidades ucranianas a planear 
uma reconstrução sustentável 
e inclusiva.

A iniciativa, que nasceu de 
uma forte demonstração de 
solidariedade internacional 
após a invasão em grande 
escala da Rússia, mobilizou a 
aprendizagem entre pares e 
a capacitação entre cidades, 
combinando a expertise urbana 

com as necessidades locais na 
Ucrânia. Ao longo de 2023, as 
cidades participantes reuniram-
-se numa série de workshops 
online e exercícios práticos para 
promover uma visão de desen-
volvimento urbano sustentável 
e identificar práticas, ferramen-
tas e metodologias relevantes 
para auxiliar as cidades ucra-
nianas no planeamento da sua 
reconstrução.

Refira-se que o relatório da 
Eurocities foca cinco pontos 
essenciais para a reconstrução 
sustentável: planeamento ur-
bano integrado, energia limpa 
e eficiência energética, redu-
ção de riscos de desastres e 
resiliência, economia circular e 
mobilidade urbana sustentável. 

Mais de 350 estudantes do secundário fazem da 
UMinho a sua casa durante uma semana

Nesta semana, mais de 350 jo-
vens do 9º ano ao ensino secun-
dário “vivem” na Universidade 
do Minho e nas cidades de Gui-
marães e Braga, envolvendo-se 
em 24 atividades científicas e 
lúdicas.

Há alunos do Norte de Portu-
gal, mas também de Leiria, Fun-
dão, Cascais, Grândola, Açores, 
Madeira… e até de França.

Esta é a 16ª edição do programa 
“Verão no Campus”, projeto que 
surgiu em 2009 e já envolveu 
quase seis mil jovens dos vários 
continentes, e que pretende 
apoiar os participantes inscritos 
na escolha de um curso superior, 
aprofundando o conhecimento 

sobre áreas vocacionais e sobre 
esta academia.

Nas salas de aula, nos labo-
ratórios, nos jardins ou nas 
ruas das duas cidades, 42 mo-
nitores (estudantes da UMinho) 
conduzirão os visitantes entre 
atividades, essas realizadas por 
mais de 50 investigadores e 
professores da casa.

As atividades propostas 
incluem, por exemplo, montar 
baterias, experimentar outras 
línguas, arriscar novas arquite-
turas, tomar lugar num tribunal, 
conhecer um supercomputador, 
ser jornalista por um dia, acom-
panhar um parto simulado, ex-
plorar os biomateriais, e outras.

O programa começa na se-
gunda-feira de manhã, dia 22, 
com sessões de apresentação 
em cada uma das 12 Escolas e 
Institutos da Universidade que 
acolhem as atividades.

Depois, seguem-se as emo-
ções dos laboratórios, os diálo-
gos com docentes, o sentir da 
vida académica. No último dia, 
sexta-feira, a despedida aconte-
ce pelas 16h00, no auditório A1 
do Campus de Gualtar, prevê-se 
uma conversa dos participantes 
com membros da equipa reito-
ral, a entrega de diplomas e pré-
mios, alguns jogos interativos e 
atividades informais. •

© UMINHO

© CMG
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Grupo Folclórico de São 
Torcato organizou o seu 
Festival Internacional

A diversidade dos grupos deu a 
este festival cor e alegria que 
não deixou indiferente o pú-
blico que, apesar da chuva, se 
manteve até final do espetácu-
lo e de forma calorosa recebeu 
todos os grupos participantes.
Foi a 62ª edição do festival de 
folclore que, após ano traz a 
cor e alegria ao terreiro de São 
Torcato, sempre com a Basílica 
como fundo.

Para a presidente da direção, 
Manuela Vieira “este foi mais 
um grande festival que honra o 
legado deste grupo e a dimen-
são cultural de S. Torcato e de 
Guimarães”.
Em nome de toda a direção 
agradece às centenas de es-
pectadores que permaneceram 
até ao final, acarinhando e 
aplaudindo os grupos nesta 
noite dedicada à cultura tradi-

cional na vila onde o folclore é 
sentido de forma especial.
E acrescenta que, “este é um 
dos momentos altos do nosso 
programa anual de atividades 
e estamos muito orgulhosos 
pois apesar das condicionantes 
foi um sucesso”.
Agora é tempo de balanço e 
de preparar já a edição deste 
ano da Festa das Colheitas a 
realizar em outubro. •

O Grupo Folclórico de São Torcato realizou, no passado sábado, dia 20 de 
julho, mais uma edição do Festival Internacional de Folclore. Ao folclore 
português juntou-se a cultura da Polónia e do México.

© CMG

“Guimarães: Pontos de Vista” 
nas Gualterianas 2024

A Muralha, Associação de Guima-
rães para a Defesa do Património, 
apresenta na edição 2024 das 
Gualterianas com uma revisita-
ção da Coleção de Fotografia da 
Muralha (CFM).
A exposição será uma projeção 
em vídeo de imagens de Guima-
rães, capturadas entre o final do 
século XIX e a metade do século 
XX que serão exibidas na Rua 
Paio Galvão.
Para a mostra foram escolhidas 
imagens que dão uma perspetiva 
da cidade e da sua evolução, em 
dois grupos distintos. Na primeira 
parte é possível visualizar pai-
sagens de Guimarães tomadas 
em diferentes épocas, a partir 
de pontos cardeais distintos. Na 
segunda parte da projeção, os vi-
sitantes poderão ver panoramas 
a partir dos pontos fundamentais 
da antiga Muralha de Guimarães, 

que constituíram, durante muitos 
séculos, as suas principais linhas 
de defesa.
A exposição “Guimarães: Pontos 
de Vista” procura não só mostrar 
a evolução física da cidade, mas 
também capturar a vida e a 
atividade dos seus habitantes. As 
imagens das Festas Gualterianas, 
iniciadas em 1906, destacam o 
pulsar da atividade local.
Através desta projeção, os 
visitantes poderão observar a 
evolução e o desenvolvimento de 
Guimarães, assim como as perdas 
sofridas devido a decisões menos 
cuidadosas. A exposição destaca 
o património que ainda nos en-
riquece hoje e o que foi perdido, 
juntamente com as linhas de 
vista que desapareceram.
A exibição estará disponível entre 
o dia 26 de julho e 30 de setem-
bro, das 20h00-01h00..

© Coleção de Fotografia da Muralha

Banhos Velhos segue com 
programação de verão
Esta quarta-feira, dia 24 de julho, 
pelas 21h30, regressam as noites 
de cinema, às Piscinas de Verão 
da Taipas Termal com o filme 
“Perfect Days”. Este filme, que se 
estreou no Festival de Cannes, 
conquistou o Prémio de Melhor 
Ator, atribuído va Kōji Yakusho.
No dia 27, sábado, há um atelier 
infantil para os mais novos no 
museu termal. Durante esta ativi-
dade, que decorrerá às 10h30, os 
participantes serão conduzidos 
por um mediador na leitura 
do livro “Quando Eu Nasci” de 

Isabel Minhós Martins e, no final, 
culminará com a criação de uma 
televisão de papel, partilhando as 
suas experiências pessoais, cele-
brando a beleza e a diversidade 
da vida.
No dia 01 de agosto, quinta-feira, 
há nova noite de cinema às 21h30.  
Desta vez, os participantes terão 
oportunidade de ver o filme “Ana-
tomia de uma Queda”. Com esta 
obra, Justine Triet, a realizadora 
deste filme, tornou-se na terceira 
mulher a vencer a Palma de Ouro, 
em Cannes.

© Banhos Velhos

Vila Nova de Sande recebe Festival de Folclore 
no próximo sábado

O palco de Vila Nova de Sande 
vai receber vários representan-
tes da cultura e da identidade 
tradicional de vários pontos do 
nosso país para a realização 
da 41ª edição do Festival de 
Folclore. Para além da parti-
cipação do grupo anfitrião e 
organizador, o Grupo Folclórico 
do Centro Social de Vila Nova 
de Sande, o evento conta com 
a participação do Grupo Acadé-
mico de Danças Ribatejanas, de 
Santarém, do Rancho da Região 
de Leiria  e do Grupo Folclórico 
da Casa do Povo de Santa Cruz 
do Bispo em Matosinhos.

A componente internacional 
do festival estará assegurada 
pela participação do grupo 
“Ballet Tierra Adentro” que viaja 
desde o Uruguai, pelo Grupo 
Cultural “Académicos Timoren-
ses de Coimbra”, representante 
de Timor-Leste e pelo “Sban-

dieratori Ducato Caetani di 
Sermoneta” oriundos de Itália.

Em comunicado, a organiza-
ção garante que “quem nos 
visita, assistirá a um agradável 
espetáculo cultural de quali-

dade, que deixará vontade em 
regressar”.

O evento vai ocorrer no ringue 
exterior do Centro Social, Cultu-
ral, Desportivo e Recreativo de 
Vila Nova de Sande. 

© Grupo Folclórico do Centro Social de Vila Nova de Sande
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Esta sexta-feira, o Multiusos de Guimarães foi o cenário de um dos eventos mais especiais do ano da Escola Profissional do Ave: 
o EP Fashion Show 24. Um desfile de moda que resulta na junção dos trabalhos apresentados pelos alunos ao longo do ano.

EP Fashion Show 24: Um espetáculo de 
talento e inovação no palco das emoções

O desfile exibiu o talento e a 
criatividade de aproximada-
mente 100 alunos, de três cur-
sos distintos – Design de Moda, 
Design de Interiores/Exteriores 
e Eletrónica, Automação e 
Instrumentação/Robótica. O 
certame, que contou com a 
participação de estudantes de 
10º, 11º e 12º anos, teve como 
objetivo, não só enaltecer o 
trabalho destes alunos, bem 
como mostrar ao público em 
geral, e aos seus encarregados 
de educação em particular, as 
competências práticas adquiri-
das pelos mesmos.

Os alunos de Design de Moda 
estavam encarregues pela 
coordenação e orientação dos 
manequins nos bastidores. Os 
estudantes de Design de Inte-
riores/Exteriores e Eletrónica 
trabalharam em parceira, desta 
forma, os primeiros ficaram 
responsáveis pela decoração 
do espaço, os segundos garan-
tiram a iluminação do evento.

Rosália Ruas, professora do 
curso de Design de Moda revela 
que este desfile resulta numa 
“junção de diversos momentos 

ao longo do ano e que no final 
se faz uma recolha de todos 
eles para os apresentar ao pú-
blico”. A docente reforça ainda 
que “o papel dos professores 
foi de orientação, deixando que 
os alunos tivessem a oportuni-
dade de mostrar as suas habi-
lidades e criatividade de forma 
prática e colaborativa”.

O evento contou com vários 
temas, integrando elementos 
de cultura, sustentabilidade 
e também a influência da 
Geração Z. Entre os destaques 
estavam homenagens a Luís de 
Camões e «os Maias» de Eça 
de Queirós, com roupas inspi-
radas nas suas obras e época. 
A professora Rosália Ruas, 
admite que há uma “espécie 
de escola aberta, em função 
de uma interdisciplinaridade 
e transdisciplinaridade, cujos 
projetos que são desenvol-
vidos, por exemplo, com a 
disciplina de Português, são 
trabalhados em parceria com 
os professores das disciplinas 
técnicas”, esclarece.

Rodrigo Fragateiro, diretor da 
escola, destaca a importância 

da conexão entre a formação 
oferecida e as necessidades 
do mercado de trabalho. “Este 
evento, de certa forma, serve 
também para os apresentar 
às empresas. A visão do nosso 
trabalho é direcionada para as 
empresas. Por isso, a nossa 
intenção é formar técnicos para 
aquilo que as empresas preci-
sam e é isso que na formação 
profissional deve ser feito.”

Quanto ao estigma feito ao 
Ensino Profissional, a docente 
Rosália Ruas afirma que “há 
um profundo desconhecimento 
de causa”, exemplificando 
que “temos pessoas de fora, 
completamente imparciais que 
dizem haver provas de aptidão 
profissional equivalentes a 
trabalhos académicos de nível 
superior. Por isso, é um erro 
achar que o Ensino Profissional 
é para quem não tem com-
petências para ingressar no 
Ensino Superior”, remata.

Arlete Milhão, diretora peda-
gógica, realça a longa tradição 
e a relevância dos cursos ofere-
cidos pela escola. “Estamos há 
33 anos no Ensino Profissional 

e somos pioneiros do mesmo 
em Guimarães. Temos áreas 
fortes e muito procuradas pelo 
tecido empresarial com taxas 
de empregabilidade elevadas e 
uma procura significativa para 
os nossos cursos”. A diretora 
revela que “este é um momento 
de partilha e de alegria para 
mostrar o que ao longo de um 
ano letivo é ministrado”.

Os alunos finalistas de Design 
de Moda, Beatriz Ferreira e Dio-
go Esteves, expressaram a sua 
satisfação e alívio no final do 
evento. “Estamos muito felizes, 
mas tristes porque acabamos 
uma etapa muito importante. 
O desfile foi muito complicado 
e stressante, mas o mais im-
portante é que conseguimos 
realizar aquilo a que nos pro-
pusemos”. Diogo Esteves apre-
sentou dois dos seus trabalhos 
realizados ao longo deste ano. 
O primeiro modelo a desfilar na 
passerelle foi um coordenado 
de criança, o outro foi “um ma-
cacão inspirado nas cantoras 
favoritas”, confessando que foi 
o elemento que contou para 
avaliação da sua Prova de Ap-

tidão Profissional (PAP). Beatriz 
optou também por apresentar 
um macacão e uma capa com 
inspiração nos corais.

Uma grande novidade para 
o ano letivo 2024/2025 é a 
abertura do curso de Gestão 
para a Produção Têxtil. Essa 
adição ao currículo da escola 
promete expandir ainda mais 
as oportunidades para os 
alunos, alinhando-se com a 
missão de formar profissionais 
preparados para atender às 
necessidades do mercado.

O EP Fashion Show 24 foi 
um evento que exemplificou 
a interseção entre educação 
e prática profissional, pro-
porcionando aos alunos uma 
plataforma para demonstrar as 
suas habilidades e criatividade. 
Através de uma abordagem 
interdisciplinar e colaborativa, 
a Escola Profissional do Ave 
continua a formar técnicos 
competentes e prontos para 
enfrentar os desafios do mer-
cado de trabalho, reafirmando 
o seu compromisso com a 
excelência e a inovação na 
educação profissional. •

© Carla Alves / Mais Guimarães

© Carla Alves / Mais Guimarães
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Município de Guimarães 
entrega viaturas de 
apoio domiciliário às USF 
do concelho

Estas viaturas foram entregues 
pela Administração Regional 
de Saúde do Norte, adquiridas 
no âmbito do Plano de Recu-
peração e Resiliência (PRR). As 
Reformas e Investimentos da 
Componente 1 do PRR visam 
cumprir os objetivos estratégi-
cos definidos pelo Governo no 
domínio da saúde, com enfo-
que nos cuidados de proximi-
dade junto da comunidade e na 
articulação com as restantes 
estruturas e serviços de apoio 
à população mais vulnerável.
A ARS Norte adquiriu 357 
viaturas elétricas, juntamente 

com as respetivas wallboxes, 
para equipar todas as unida-
des de saúde da região Norte, 
incluindo Unidades de Saúde 
Familiar, Unidades de Cuidados 
na Comunidade e Cuidados 
Paliativos, num investimento 
total de 13 milhões de euros. 
Estas viaturas elétricas, adap-
tadas para reforçar os serviços 
prestados na comunidade, 
marcam o início do processo 
de modernização do parque 
automóvel da Região de Saú-
de, substituindo viaturas com 
motores de combustão que 
estavam em uso desde 1989. 

Esta iniciativa também contri-
bui para a descarbonização da 
região.
Além da entrega destas viatu-
ras, o Município de Guimarães 
tem vários investimentos em 
curso na área da saúde, como a 
construção do novo Centro de 
Saúde de Moreira de Cónegos, 
atualmente em fase de conclu-
são, e diversas intervenções 
de requalificação previstas 
para praticamente todas as 
unidades de saúde. Está tam-
bém prevista a construção de 
uma nova unidade de saúde na 
Encosta da Penha. •

As Unidades de Saúde Familiar (USF) de Ronfe, Serzedelo, Pevidém, S. 
Torcato, Amorosa XXI, S. Nicolau, Afonso Henriques, Vimaranes, Moreira 
de Cónegos, Ara de Trajano, Duovida e Sol Invictus receberam 11 viaturas 
elétricas para reforçar o apoio domiciliário aos vimaranenses, de um total 
de 12 previstas.

© CMG

Jovem de 20 anos morre em 
despiste na circular urbana de 
Guimarães

Diogo Vaz, um jovem de 20 anos, 
residente na freguesia da Costa, 
morreu na quarta-feira, 17 de ju-
lho, na sequência de um despiste 
na circular urbana de Guimarães, 
na zona de Azurém.
A viatura circulava no sentido Gui-
marães Fafe quando se despistou, 
chocou contra uma árvore, tendo 
o automóvel ficado imobilizado 
fora da faixa de rodagem.
O alerta aos Bombeiros Voluntá-
rios de Guimarães foi dado pelas 
13h19, tendo a corporação mobi-
lizado para o local três viaturas 
e 12 elementos. Também uma 
Viatura Médica de Emergência 

e Reanimação se deslocou ao 
acidente, mas o óbito acabou por 
ser declarado no local.
Diogo Vaz, ex-atleta do GRC de 
Aldão, era árbitro de futebol da 
AF Braga, pertencente ao Núcleo 
de Árbitros de Futebol de Gui-
marães. A Direção da AF Braga 
veio a público endereçar as “mais 
profundas condolências à família 
e aos amigos de Diogo Vaz, ao 
presidente do Núcleo de Árbitros 
de Futebol de Guimarães, Alain 
Freitas, e a todos os árbitros, seus 
colegas, da nossa Associação”.
A PSP de Guimarães tomou conta 
da ocorrência.

 © Direitos Reservados

Ciclista de 72 anos morre em 
Nespereira.
Um homem, de 72 anos, residente 
em Conde, faleceu no domingo, 
dia 21 de julho,na sequência de 
um acidente com uma viatura 
ligeira na estrada nacional 105 
junto à Igreja de Nespereira, em 
Guimarães.

Os Bombeiros Voluntários de 
Vizela foram alertados para o 
acidente pelas 12h04. Também 
uma viatura do INEM esteve no 
socorro à vítima. O homem fale-
ceu no local, não resistindo aos 
ferimentos.

 © Direitos ReservadosFaleceu Elsa Almeida, diretora do 
Departamento Jurídico da Câmara Municipal 

Elsa Maria Ferreira Cordeiro de 
Almeida, licenciada em Direito e 
Mestre em Direito das Autarquias 
Locais, iniciou a sua carreira 
como advogada em outubro de 
1995. Em julho de 2001, ingressou 
no Município de Guimarães como 
Técnica Superior – Jurista, onde 
exerceu funções de Chefe da Di-
visão Administrativa e Chefe da 
Divisão Jurídica. Desde janeiro de 
2023, exercia o cargo de Diretora 
do Departamento Jurídico. O pre-
sidente da Câmara Municipal de 
Guimarães, Domingos Bragança, 
em nota de pesar publicada no 
sítio oficial do município, expres-
sa a sua "imensa tristeza pelo 
seu falecimento", apresentando 

à sua família e amigos as mais 
sentidas condolências.

Domingos Bragança acrescenta 

que a sua perda “deixa um vazio 
imenso entre todos que tiveram 
o privilégio de a conhecer”.

© CMG
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Ricardo Costa mantém 
controlo da Mesa 
e Secretariado da 
concelhia socialista

Depois da posse dos membros 
da Comissão Política, que re-
sultou da eleição do passado 
dia 06 de julho, vencida pela 
lista encabeçada por Ricardo 
Costa, o PS de Guimarães vê 
assim completado o processo 
de instalação dos seus órgãos 
locais.
Para a votação desta segun-
da-feira, nota para o apoio dos 
membros eleitos pela lista de 
Vítor Oliveira, que alcançou 
três mandatos para a Comissão 
Política. Castro Antunes, presi-
dente da junta de freguesia de 
Azurém, e Diana Silva, passam 
a integrar a Mesa da Comissão 
Política Concelhia.
Para a Mesa, a proposta foi 
aprovada por  38 votos a favor, 
28 brancos e dois nulos. Já para 
a eleição do Secretariado, onde 
também se notou o apoio da 
candidatura de Vitor Oliveira, 
pela inclusão de Marta Gon-
çalves, presidente da junta de 
freguesia de Selho S. Cristóvão, 
a votação registou 37 votos a 
favor e 29 brancos.
A Mesa e o Secretariado do 
PS de Guimarães foram assim 
eleitos com a maioria dos vo-
tos dos membros da Comissão 
Política Concelhia, “ampliando 
o resultado maioritário da 
lista encabeçada por Ricardo 

Costa no passado dia 06 de 
julho, dando corpo à intenção 
política de unir cada vez mais 
o partido, sem a exclusão de 
ninguém que se sinta motivado 
para os desafios políticos que 
se colocam pela frente ao PS 
de Guimarães, no distrito e no 
país”, anuncia a concelhia.
A mesa da Comissão Política 
Concelhia ficou constituída por 
José Fernandes, a presidir, e 
Diana Silva e José Castro An-
tunes, a secretariarem. Por sua 
vez, o Secretariado da Comis-
são Política ficou constituído 
pelo próprio Ricardo Costa, 
que preside, e por Daniel Pinto, 
Elisabete Castro, Francisco Tei-
xeira, Marta Gonçalves, Paulo 
Renato Faria, Raúl Rocha, 
Sérgio Silva, Sérgio Gonçalves, 
Gabriela Nunes e Zara Pontes, 
a que se juntarão as inerências 
dos líderes da Juventude Socia-
lista, Sérgio Salazar e das Mu-
lheres socialistas – Igualdade e 
Direitos, Adelaide Silva.
Na abertura dos trabalhos José 
Fernandes agradeceu aos mi-
litantes socialistas a “lição de 
civismo e compromisso político 
do passado dia 6 de julho”, em 
que quase três mil militantes 
se mobilizaram para votar no 
PS de Guimarães, “sem quais-
quer incidentes e com absoluta 

tranquilidade, a mostrar as ra-
zões pelas quais o PS é o maior 
partido de Guimarães”, disse.
Ricardo Costa, líder da conce-
lhia do PS de Guimarães, com o 
mandato de conduzir o partido 
nas próxima eleições autárqui-
cas, agradeceu aos militantes 
socialistas a confiança, garan-
tindo “tudo fazer para levar o 
partido até às autárquicas de 
2025 em unidade, no respeito 
pela vontade dos socialistas, 
e com sentido de responsabi-
lidade, criar as condições para 
continuarmos a justificar a 
confiança dos vimaranenses”.
Apelando ao trabalho e à mobi-
lização de todos, Ricardo Costa 
manifestou o seu “orgulho por 
ser presidente de um partido 
com tão grande empenho 
cívico, amor por Guimarães 
e vontade de trabalhar pelos 
interesses dos vimaranenses”.
Com esta eleição dos órgãos 
da concelhia socialista, Ricardo 
Costa, também em funções 
como deputado à Assembleia 
da República, e que anunciou 
ter o objetivo de ser candi-
dato à Câmara Municipal de 
Guimarães em 2025, mantém 
o controlo da concelhia e 
condições para apresentar a 
sua candidatura a sufrágio da 
Comissão Política. •

A Mesa da Comissão Política Concelhia e o Secretariado do PS de Guimarães 
foram ontem eleitos por maioria, em sessão solene que decorreu no salão 
nobre da Sociedade Martins Sarmento.

© Cláudia Crespo / Mais Guimarães

Ricardo Araújo reuniu com 
Governo para pedir ligação 
entre Guimarães e Porto por 
comboio Alfa

O deputado vimaranense do 
PSD na Assembleia da República 
também defendeu a criação de 
uma nova ligação à A11 na zona 
das Caldas das Taipas.
Ricardo Araújo reuniu com Miguel 
Pinto Luz na manhã deste sába-
do, dia 20 de julho, para defender 
novos investimentos do Governo 
na área da mobilidade, acessibi-
lidade e transportes no concelho 
de Guimarães, nomeadamente 
a ligação ao Porto pelo comboio 
Alfa Pendular e uma entrada de 
acesso à A11.
O social-democrata deu conta da 
necessidade da “ligação do servi-
ço Alfa Pendular entre Guimarães 
e o Porto, bem como dos serviços 
ferroviários de longo curso entre 
Guimarães e Lisboa, de forma a 
colmatar uma lacuna inaceitável 
na oferta de serviços ferroviários 
aos vimaranenses.” Para Ricardo 
Araújo, o concelho não pode 
ficar à margem destes serviços 
ferroviários que sirvam melhor e 
de forma mais rápida a população 
e as empresas deste território.”

O deputado na Assembleia da Re-
pública e líder do PSD Guimarães 
também defendeu “a criação de 
uma nova ligação à autoestrada 
A11 que possa servir a zona Norte 
do concelho de Guimarães, desig-
nadamente a vila das Taipas e o 
acesso ao Avepark, que poderá 
situar-se entre as freguesias de 
Brito e Vila Nova de Sande.”
Esta aposta é “estratégica para 
melhorar a mobilidade nesta 
área do concelho, que deverá ser 
complementada com a requalifi-
cação da Estrada Nacional 101 e 
um canal dedicado de transporte 
público BRT que ligue Guimarães 
à vila das Taipas”, acrescentou o 
tribuno.
Ricardo Araújo defendeu ainda 
junto do Ministro das Infraestru-
turas que a futura estação de 
acesso à linha de alta velocidade 
“deveria ser preferencialmente 
localizada no triângulo com-
preendido entre os concelhos de 
Guimarães, Braga e Vila Nova de 
Famalicão”, revelou..

 © Eliseu Sampaio / Mais Guimarães
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Luís Soares promove 
plenários de militantes 
na candidatura à distrital

Depois de uma primeira sessão 
com históricos dirigentes e 
autarcas socialistas do distrito, 
e de ter dado início à discussão 
do Programa Eleitoral da can-
didatura “Compromisso com o 
Distrito” em Fafe, o candidato 
vimaranense à Federação de 
Braga do Partido Socialista, 

pretende ouvir as preocupa-
ções dos militantes socialistas 
em dois distritos onde o Partido 
Socialista é oposição no poder 
municipal, demonstrando “dis-
ponibilidade permanente para 
ajudar os militantes do PS a re-
forçar e potenciar o trabalho”.
Luís Soares reforça que “Se o 

PS no distrito quer recuperar 
a confiança dos cidadãos, tem 
mesmo de trabalhar. Reunir 
os seus órgãos semanalmen-
te, envolver os militantes e 
respeitar as suas decisões e 
as decisões das estruturas 
da Juventude Socialista e das 
Mulheres Socialistas." •

Luís Soares esteve no sábado, 20 de julho, em Vila Verde e na segunda-feira 
em Celorico de Basto, para ouvir e conversar com militantes socialistas.

© Luís Soares

Júnio Castro eleito presidente 
da JSD Guimarães

Júnio Castro é o novo presidente 
da Comissão Política Concelhia da 
Juventude Social Democrata de 
Guimarães. A única lista apresen-
tada ao sufrágio foi eleita com 40 
votos, de um total de 40.
O novo dirigente expressou, ao 
Mais Guimarães, sentir “uma 
enorme responsabilidade com 
o desafio que temos pela frente. 
Estamos a cerca de um ano das 
eleições autárquicas e esse é o 
grande foco que a JSD tem: Ajudar 
o partido na promoção das suas 
ideias para o município e ajudar 
a ganhar as autárquicas do pró-
ximo ano.”
Todavia, existem outros desafios 
da estrutura jovem, nomeada-
mente “aproximar os jovens da 
política, que é uma causa que 
deve continuar sempre a existir 
e divulgar os ideais da JSD em 
Guimarães e também propos-
tas jovens. Uma das principais 
medidas que vamos ter, por 
volta do final de setembro, será 
a apresentação de uma moção 
municipal para a juventude em 
Guimarães. Também queremos 
apresentar medidas que ajudem 
a criar oportunidades e melhorar 
as condições de vida dos jovens 
ao nível do desporto e economia, 
por exemplo.
Questionado sobre o número de 

votantes, Júnio Castro apontou 
que “estava dentro das nossas 
expetativas, porque quando 
é uma lista única as pessoas 
tendem a votar menos. Contudo, 
o feedback que tive na minha 
apresentação foi muito positivo e 
todos os jovens estão motivados 
para ajudar.”
A Comissão Política Concelhia da 
JSD Guimarães tem como vice-
-presidentes Ana Sofia Teixeira, 
Diogo Costa e Tiago Mendes 
e no cargo de secretário-geral 
está Rodrigo Oliveira. A estru-
tura vimaranense conta com os 
seguintes vogais: Beatriz Costa, 
Diogo Faria, Cláudia Oliveira, Pe-
dro Azevedo, Ana Martins, Nuno 
Oliveira e Eduardo Barbosa. Por 
fim o presidente contará com 
Catarina Pereira, Marta Oliveira 
e Bruno Guimarães enquanto 
suplentes.
O sufrágio serviu também para 
a eleição da Mesa do Plenário 
Concelhio da Juventude Social 
Democrata de Guimarães, enca-
beçada por André Faria Ferreira. 
A vice-presidente é Ana Catarina 
Gomes e o secretário é Luís Gui-
marães. •

 © Leonardo Pereira / Mais Guimarães

Jorge Santos indisponível para voltar encabeçar a lista do PSD em Urgezes
Depois de protagonizar as can-
didaturas da Coligação Juntos 
por Guimarães (PSD e CDS), em 
2017 e 2021, quer ficar livre para 
outros projetos.
O candidato à Junta de Fregue-
sia de Urgezes pela coligação 
liderada pelo PSD, nas duas úl-
timas eleições autárquicas não 
vai voltar às urnas nas listas do 
PSD.
As divergências de opinião com 
a atual direção, encabeçada 
pelo deputado à Assembleia 
da República, Ricardo Araújo, 
estão entre as razões que o 
levam a não avançar para nova 
candidatura em 2025.
“Foram oito anos de intenso tra-
balho, com frutos para a fregue-
sia e com provas dadas. Entre 
outras coisas, aumentamos o 
número de membros na Assem-

bleia de Freguesia de um para 
quatro”, referiu Jorge Santos ao 
MG. É tempo de avançar para 
outros projetos”, acrescentou.
O ex-candidato tem um traba-
lho firmado ao nível das causas 
sociais que vai para além da 
freguesia de Urgezes, nomea-
damente através do movimento 
“Servir sem Olhar”.
“Sem esta responsabilidade 
política vou ter mais tempo e 
mais disponibilidade para me 
dedicar a esta e a outras causas 
sociais”, aponta.
Fontes próximas do candidato 
revelam que a sua convicção 
de que há um “fosso intrans-
ponível entre as elites que 
lideram atualmente o partido, 
em Guimarães, e as bases”, está 
na origem desta decisão. • Rui 
Dias

 © Rui Dias / Mais Guimarães
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No ano em que comemora 30 anos de existência, o Politécnico do Cávado e do Ave (IPCA) não para de crescer! Para o próximo 
ano letivo a grande novidade é a licenciatura em Desporto, que vai funcionar em Guimarães.

IPCA vai ter licenciatura em Desporto, 
em Guimarães!

Esta será a única licenciatura 
do distrito na área, com a parti-
cularidade de aliar o desporto às 
tecnologias biomédicas, com o 
objetivo de formar profissionais 
de excelência e com competên-
cias na aplicação das técnicas de 
treino mais atuais.

Neste primeiro ano, a licencia-
tura irá funcionar na Rua de Vila 
Flor, em instalações provisórias 
no centro da cidade de Guima-
rães, em articulação com os 
equipamentos desportivos do 
Município.

O curso pretende dotar os seus 
estudantes de competências 
básicas nas áreas do Exercício e 
da Saúde, do Treino Desportivo, 
da Educação Física e do Planea-
mento de Atividades Desportivas.

Para o ingresso em 2024/2025, 
através do Concurso Nacional de 
Acesso (CNA) é necessária uma 
das seguintes provas: 02 Biologia 
e Geologia ou 17 Matemática 
Aplicada às Ciências Sociais ou 18 
Português.

A esta licenciatura juntam-se 
mais 16, nas áreas da gestão, 
tecnologia, design e hotelaria e 
turismo.

Ensino Superior 
completo

No IPCA há, ainda, uma série 
de valências que permitem aos 
estudantes ter uma jornada 

académica feliz. Da cedência de 
bicicletas híbridas a uma sala de 
estudo 24 horas com instalações 
bonitas e confortáveis, acesso a 
um pomar comunitário e diversas 
iniciativas de responsabilidade 
social, voluntariado e de enrique-
cimento curricular, no IPCA há 
tudo o que é necessário para for-
mar bons profissionais e cidadãos 
interessados e participativos na 
comunidade.

Gabinete de acesso
O IPCA vai voltar a disponibilizar 

um Gabinete de Acesso ao Ensino 
Superior, para apoiar os candida-
tos do distrito, que vai funcionar 
preferencialmente através do 
e-mail gabineteacesso@ipca.pt. 

Pode também ser contactado 
através do telefone 253 802 509, 
ou presencialmente, de 22 de 
julho a 5 de agosto, no Edifício B, 
do Campus do IPCA, de segunda 
a sexta-feira, das 10h00 às 12h00.

IPCA com quase 50 
CTeSP disponíveis 
para responder às 
necessidades das 
empresas

Até 27 de agosto, o IPCA tem a 
decorrer, online, as candidaturas 
aos Cursos Técnicos Superiores 
Profissionais (CTeSP), nas áreas 

da Gestão, Design, Tecnologia, 
Hotelaria, Turismo e Desporto.

Os CTeSP são uma formação 
de nível superior com uma forte 
componente prática e a duração 
de dois anos letivos, que incluem 
seis meses de estágio assegura-
do numa empresa. Esta continua 
a ser uma das grandes apostas 
da instituição na sua missão de 
formar profissionais altamente 
especializados nas áreas de 
maior procura pelas empresas.

Para o próximo ano letivo, há 
dois novos CTeSP disponíveis no 
IPCA: Industrialização e Serralha-
ria Digital e Reparação e Detalhe 
de Carroçarias, totalizando uma 
oferta de 49 CTeSP´s. Realce, tam-
bém, para o número significativo 
de cursos em regime pós-laboral.

Estes cursos são lecionados no 
Campus do IPCA, em Barcelos, e 
nos Polos de Braga, Guimarães, 
Vila Nova de Famalicão, Esposen-
de e Vila Verde.

As candidaturas realizam-se 
exclusivamente online, até 27 de 
agosto, através do site: https://
estudar.ipca.pt/candidaturas/

Cursos à medida 
das empresas

Para o próximo ano letivo, o 
IPCA volta a disponibilizar CTeSP 
à medida das necessidades de 
empresas da região e suportados 
pelas mesmas. 

© IPCA

Este é o caso do curso em 
Industrialização e Serralharia 
Digital com Programa OTIIMA 
ACADEMY, através do qual os es-
tudantes estabelecem um acordo 
de formação de longa duração 
com a Empresa Otiima que, além 
do pagamento das propinas, 
ainda atribui uma bolsa de 3000 
euros aos estudantes do curso.

Já o CTeSP em Tecnologias 
Avançadas da Construção consti-
tui uma candidatura ao Programa 
+ FUTURO, no qual os colocados 
devem estabelecer um acordo de 
formação de longa duração com 
a Empresa Casais – Engenharia 
e Construção, S.A. Os estudantes 
deste curso recebem o valor das 
propinas, prémio para os melho-
res trabalhos académicos e um 
contrato de 2 anos, no final do 
curso.

O prazo de candidaturas para 
estes dois cursos decorre até 23 
de agosto. 

Mestrados 
Profissionais – 
soluções de futuro 
em um ano

Em resposta às vertentes 
empresariais e industriais mais 
solicitadas, o IPCA oferece tam-
bém formação pós-graduada, 
como mestrados, mestrados 
profissionais, pós-graduações e 
cursos breves. Os Mestrados Pro-
fissionais têm a duração de um 
ano e visam a requalificação ou 
aquisição de novas competências 
para profissionais integrados no 
mercado de trabalho e/ou com 
experiência profissional de cinco 
anos. 

Os cursos de Mestrado Profis-
sional que o IPCA oferece para o 
próximo ano letivo são: Ciberse-
gurança Aplicada, Gestão Digital 
para Serviços Públicos, Gestão 
Fiscal, Gestão das Operações, 
Gestão para Executivos, Logística 
e Gestão da Cadeia de Abasteci-
mento, Modelação 3D e Fabrico 
Aditivo e Tecnologias de Apoio à 
Educação STEAM. Estes cursos 
decorrem em horário pós-laboral, 
em articulação direta com as 
empresas.

Todas as informações sobre 
candidaturas e oferta formativa 
de todos os ciclos de estudo es-
tão disponíveis em www.ipca.pt. 

 •

© IPCA
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Agigantar Guimarães processa o Estado 
e pede indemnização de 5,3 milhões
 A reclamação totaliza 5,3 milhões de euros cobrindo o período desde 2012 até ao presente.

A Agigantar Guimarães deu 
entrada na Procuradoria da 
República Administrativa e Fis-
cal do Norte uma participação 
Judicial em que acusa o Estado, 
o Conselho de Ministros, o 
Ministério da Cultura e a As-
sembleia da República de dua-
lidade de tratamento de Gui-
marães em comparação com 
Lisboa e Porto no âmbito da 
Capitais Europeias da Cultura. 
No comunicado enviado à 
imprensa, a associação explica 
que o Estado Português, por 
meio do Ministério da Cultura, 
tem concedido anualmente 
16,5 milhões de euros ao 
Centro Cultural de Belém, em 
Lisboa, e 10 milhões de euros à 
Casa da Música, no Porto, equi-
pamentos construídos para as 
Capitais Europeias da Cultura. 
Por outro lado, a Câmara Mu-
nicipal de Guimarães, avança 
a associação cívica, nunca re-
cebeu o apoio anual prometido 

para a manutenção e funciona-
mento do Centro Internacional 
das Artes José Guimarães 
(CIAJG), estabelecido como 
parte da Guimarães Capital 
Europeia da Cultura 2012. 
A associação, liderada pelo 
advogado Carlos Caneja 
Amorim, argumenta que o 
Estado deve ser condenado ao 
pagamento de um valor míni-
mo de 5,3 milhões de euros, 
além de prestações anuais de 
pelo menos 500 mil euros a 
partir de 2025, incluindo juros 
moratórios e compensatórios. 
A fundamentação da associa-
ção destaca que, assim como 
em Lisboa e Porto, o apoio 
anual para o CIAJG foi legal e 
contratualmente prometido 
pelo Estado Português, Conse-
lho de Ministros, Ministério da 
Cultura e Assembleia da Repú-
blica no contexto da aprovação 
do Orçamento de Estado, e por 
isso devido a Guimarães. •

 © Eliseu Sampaio / Mais Guimarães
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Localizado em São Martinho de Sande, na saída de Caldas das Taipas em direção a Braga, ocupa um espaço incrível, presenteando 
os clientes com pratos extraordinariamente bem confecionados, um atendimento cuidado, com uma excelente carta de vinhos, 
cuidadosamente selecionados, deliciosas sangrias e cocktails.

Mircatto – Friends and Food 
comemorou o 3º aniversário

Rodeados de amigos, familiares, 
parceiros e clientes, Miguel e Isa-
bel, os responsáveis pelo projeto 
Mircatto, brindaram aos três anos 
que “passaram a correr”, mas 
sobretudo ao que ainda está para 
vir. A promessa é que o Mircatto 
continue a surpreender todos os 
dias, inovando na oferta e promo-
vendo as melhores experiências 
gastronómicas.
“A satisfação dos clientes é a 
nossa maior alegria”, refere Isabel 
à Mais Guimarães, vincando ser 
emocionante celebrar estes três 
anos: “Foram três anos de sacri-
fícios, três anos de alegrias, de 
muitas emoções à mistura, mas 
anos bons que valeram muito a 
pena.”

AS PESSOAS SAEM 
DO MIRCATTO COM 
MEMÓRIAS, E QUEREM 
VOLTAR

O Mircatto poderia ter agora cinco, 
não fosse o período da pandemia. 
Por isso, o projeto familiar tornou-
-se um desafio ainda maior para 
todos, uma prova a ser superada 
diariamente com a conquista da 
preferência dos clientes que che-
gam paulatinamente, e de novos 
locais, prova de que o Mircatto 
está no bom caminho.
“Temos uma cozinha diferente, 
e por isso tivemos que trabalhar 
um pouco o preconceito que exis-
tia, desmistificando a ideia de que 
tem que ser caro apreciar uma 
refeição diferente num espaço 
bonito como o nosso”, revela 
Isabel.
Os clientes chegam de vários 
quadrantes, nomeadamente 
de Guimarães, há cada vez 
mais clientes da cidade que se 
tornaram assíduos no Mircatto, 
mas também chegam de Braga, 
da Póvoa de Lanhoso, Fafe e do 
Porto, que procuram pela beleza 

do espaço e saem felizes, “não 
só pela comida, mas pelo atendi-
mento, por aquilo que nós quere-
mos transmitir ao cliente, que é a 
experiência Mircatto”, destaca a 
responsável.
A equipa é jovem e está sempre 
a colocar-se à prova, inovando, 
o que rejuvenesce o restaurante. 
E essa leveza sente-se à mesa 
e no ambiente do Mircatto, um 
espaço irreverente. A experiência 
de Miguel e Isabel equilibra, mas 
Miguel deixa claro que ali dentro 
“Não somos a Isabel ou o Miguel, 
somos o Mircato, estamos juntos, 
em equipa para o mesmo, para 
proporcionar a melhor experiên-
cia possível a quem nos escolhe.”
Mas vamos para a mesa, que 
são horas! Para entrada, nesta 
altura do verão, sugerimos que 
experimente o fresco tártaro 
de salmão e lima, é uma delícia! 
A consistência chega com as 
carnes de extraordinária quali-

dade, que são especialidade no 
Mircatto. O costeletão é mesmo 
espetacular, bem como outras 
carnes que integram a carta, 
que depois de passarem pela 
grelha Josper, um forno a carvão 
que oferece às carnes um sabor 
único, independentemente do 
tempo de maturação, chegam à 
mesa no ponto de serem bem sa-
boreadas. As pizzas são também 
muito procuradas, um produto 
que “acrescenta às necessidades 
do cliente”.
A carta de vinhos é muito variada 
e adapta-se aos palatos mais 
exigentes, mas há também para 
apreciar no início ou durante a 
refeições, cocktails variados, de 
autor. No final, para sobremesa, 
Isabel sugere a mousse de 
chocolate ou o pão de ló húmido 
com gelado de baunilha e gel de 
laranja.
O futuro é continuar a surpreen-
der e a melhorar. “Daqui a três 

ou quatro anos, teremos natu-
ralmente uma casa diferente, 
continuaremos a evoluir”, revelam 
os responsáveis pelo Mircatto.

SOMOS APAIXONADOS 
PELO SABOR, 
PELA PARTILHA DE 
MOMENTOS COM 
AMIGOS, SOMOS 
CRIATIVOS E 
INOVADORES

Mircatto – Friends and Food
Encerrado às terças feiras e sába-
dos ao almoço.
Rua das Pereiras,19, 4805-534 
Sande Sao Martinho, Guimarães.

Tel. 911 835 600
(custo de chamada para a rede 
móvel nacional, mediante o seu 
tarifário) •

© Eliseu Sampaio / Mais Guimarães© Eliseu Sampaio / Mais Guimarães
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OObbiittuuáárriioo……  

Agência Funerária Passos, Lda. 
Rua D. João I, n.º 23 
4810-422 Guimarães 

 
t. 253 515 535 
www.funerariapassos.com 
 

 

GUIMARÃES 
 

Dr.ª Maria Fernanda 
Ribeiro Marques de Freitas 
 

Eucaristia do 30.º Dia 
 
28-jul-2024 (domingo), às 12h30, 
Igreja do Convento S. Francisco. 

 
 
 

 

GONÇA 
 

João Salgado 
 

Eucaristia do 4.º Ano 
 
27-jul-2024 (sábado), às 19h15, 
na Igreja de Gonça. 

 
 

 

GUIMARÃES 
 

Maria Alice Dias 
Amorim Loureiro 

 
Eucaristia do 15.º Ano 

 
28-jul-2024 (domingo), às 12h00, 
na Igreja de São Sebastião. 

 
 

 

SALGUEIRAL - CREIXOMIL 
 

Maria Fernanda 
Ferreira 

 
Eucaristia do 30.º Dia 

 
27-jul-2024 (sábado), às 19h00, 
na Igreja de Creixomil. 

 
 

 

AZURÉM 
 

Manuel Teixeira 
Borba 

 
Eucaristia do 7.º Dia 

 
26-jul-2024 (sexta-feira), às 19h00, 
na Igreja de N.ª Sr.ª da Conceição. 

 
 

 

AZURÉM 
 

Maria Eugénia da 
Costa e Sousa 

 
Eucaristia do 30.º Dia 

 
28-jul-2024 (domingo), às 10h30, 
na Igreja de São Domingos. 

 
 

 

SÃO TORCATO 
 

António Pereira da 
Costa 

 
Eucaristia do 30.º Dia 

 
28-jul-2024 (domingo), às 17h00, 
na Basílica de São Torcato. 

 
 
 

 

RONFE 
 

Firmilinda de 
Azevedo Sousa 

 
Eucaristia do 30.º Dia 

 
25-jul-2024 (quinta-feira), às 19h00, 
na Igreja de Ronfe. 

 
 

 

SÃO TORCATO 
 

António de Castro 
Ferreira 

 
Eucaristia do 30.º Dia 

 
28-jul-2024 (domingo), às 17h00, 
na Basílica de São Torcato. 

 
 

 

VERMIL 
 

José Manuel 
Ferreira Peixoto 

 
Eucaristia do 7.º Dia 

 
27-jul-2024 (sábado), às 19h00, 
na Igreja de Vermil. 

 
 

 

CORVITE 
 

Maria da Conceição 
da Costa 

 
Eucaristia do 7.º Dia 

 
28-jul-2024 (domingo), às 9h00, 
na Igreja de Corvite. 

 
 

OPORTUNIDADE!

É BOM COMPRAR NO
CENTRO DA CIDADE

O Centro Comercial Villa dispõe de
Excelentes espaços para a instalação
de empresas de serviços e comércio.

"Como seria belo se cada um de 
vós pudesse, ao fim do dia, 

dizer: Hoje realizei um gesto de 
amor pelos outros"

Papa Francisco

Largo da República do Brasil 44, Loja 7, R/C
4810-446 Guimarães

https://www.facebook.com/Centro-M%C3%A9dico-e-Dent%C3%A1rio-CSI-235718743190023/
https://www.facebook.com/funerariapassos
https://www.facebook.com/centrocomercialvilla
https://www.facebook.com/funerariaribeiroeribeiro
https://www.facebook.com/funerariapassos
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António Miguel Cardoso: “Vamos motivados 
para fazer um bom jogo em Malta”
O primeiro jogo oficial da equipa vitoriana vai disputar-se no Centenary Stadium, em Malta, às 18h00 (hora portuguesa) desta quinta-
-feira, dia 25 de julho. O encontro será transmitido pela Sport TV 2.

Na partida para Malta, o pre-
sidente do Vitória Sport Clube 
manifestou-se otimista quanto 
ao encontro desta quinta-feira 
frente ao Floriana, no regresso 
à competição dos conquistado-
res. “Há uma vontade grande 
de fazer bem as coisas”, teste-
munhou no Aeroporto Francis-
co Sá Carneiro em declarações 
aos media presentes e à comu-
nicação do clube.

Quanto a perspectivas para 
este jogo referente à primeira 
mão da segunda pré-elimina-
tória da Liga Conferência, “são 
boas. A pré-época começou 
bem: estamos cheios de vonta-
de e de energia. Vamos motiva-
dos para fazer um bom jogo em 
Malta”, disse.

O Vitória segue com o objetivo 
de avançar “jogo a jogo, passo 
a passo. Tem sido essa a marca 
do Vitória nos últimos anos. O 
nosso objetivo imediato é pas-
sar esta eliminatória; se assim 

for, vamo-nos preocupar com a 
seguinte”, acrescentou o presi-
dente vitoriano.

António Miguel Cardoso abor-
dou também as movimenta-
ções do plantel, dizendo que 
“enquanto o mercado estiver 
aberto, poderão acontecer en-
tradas e saídas. Tenho é certeza 
de uma coisa: enquanto cá es-
tiverem, os jogadores estarão 
com o espírito no Vitória e com 
espírito de vitória. Até ao fecho 
do mercado, tudo pode aconte-
cer”.

O presidente não confirmou a 
saída da Adrián Butzke, dizen-
do que “não está confirmado 
oficialmente. Não vai para este 
jogo; se acontecer alguma coi-
sa, serão todos avisados”.

Já sobre a ausência de Tomás 
Ribeiro da convocatória para 
o jogo em Malta, afirmou ser 
“uma questão técnica. Não vou 
entrar nessa área. É um assun-
to do nosso treinador”, vincou.. 

©  Vitória SC

Esta eliminatória está 
agendada para os dias 08 e 15 
de agosto.
Decorreu na segunda-feira, 
22 de julho, em Syon, na 
Suíça, o sorteio da terceira 
pré-eliminatória da Liga 
Conferência Europa.
Se eliminar o Floriana, da 
Malta, nos jogos a disputar a 
25 de julho, fora de portas, e 
01 a de agosto, no D. Afonso 
Henriques, os conquistadores 

encontrarão o vencedor 
do frente a frente entre o 
FC Zurique, da Suíça, e o 
Shelbourne, da Irlanda, na 
terceira pré-eliminatória da 
Liga Conferência Europa.
Tal como acontece nesta 
eliminatória, a equipa 
comandada por Rui Borges 
jogará à quinta-feira, primeiro 
na casa do adversário e depois 
junto dos seus adeptos, em 

Guimarães.. •

FC Zurich ou Shelbourne FC 
são possíveis adversários na 
Liga Conferência

©  Vitória SC

Bruno Varela: “Sabemos que temos de ser 
melhores do que aquilo que fomos na época 
passada”

O guarda-redes e capitão dos 
Conquistadores está ansioso 
pelo começo da época e ga-
rante que toda a equipa já se 
adaptou às ideias do treinador 
Rui Borges.

Agradecido pelo apoio dado 
no treino, o guarda-redes apos-
tou numa época em grande, a 
começar por uma campanha 
longa na Liga Conferência, “O 
Vitória tem legitimidade para 
chegar longe na UEFA”, disse 
aos jornalistas.

Sem apontar para objetivos 
concretos, prometeu que o 
grupo irá “dedicar-se comple-
tamente ao clube, procurando 
somente a vitória jogo após 
jogo”. Deixa o compromisso aos 
associados de fazer de tudo 
para chegar o mais longe pos-
sível na prova, “é uma compe-
tição em que queremos muito 
fazer as coisas bem. É um clube 
habituado a competir a meio 
da semana, era assim na Liga 
Europa e queremos que esse 
hábito volte com a Liga Confe-
rência. Independentemente do 
adversário, devemos ter essa 
ambição”, acrescentou o guar-
dião.

De relembrar que nos ultimos 
dois anos o Vitória caiu nas eli-

minatórias frente a Hajduk Split 
e Celje. “Sabemos que temos 
de ser melhores do que aquilo 
que fomos na época passada. 
Temos pela frente três elimina-
tórias, com seis jogos, e depois 
voltarão os jogos do campeo-
nato, mas queremos muito ir 
longe da Liga Conferência”.

Varela revela ansiedade para 
o arranque da época mas 
mantém confiança no traba-
lho desenvolvido ao longo da 
pré-época. “A equipa tem de-
monstrado qualidade e quem 
chegou veio para acrescentar. 
Toda a equipa está a adaptar-
-se bem às ideias do treinador”.

Rui Borges trouxe consigo um 

novo sistema tático, e o titular 
da baliza vitoriana revela esta-
rem num processo de adapta-
ção: “O mister tem passado as 
indicações mais corretas. São 
ideias muito claras e o grupo 
está a adaptar-se muito bem”.

Bruno Varela assume tam-
bém a responsabilidade de in-
tegrar os novos membros com 
os valores do clube. Afirma que 
quanto mais rapidamente se 
adaptarem, mais cedo estarão 
em condições para ajudar. “É 
uma responsabilidade minha e 
de outros atletas que já levam 
alguns anos no clube. Faço isso 
com todo o gosto”, disse.

©  Vitória SC
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Noite de gala no castelo terminou com vitória 
sobre o Rayo Vallecano
Os conquistadores apresentaram-se aos adeptos com um triunfo por duas bolas a zero diante do Rayo Vallecano. Jota Silva e Marco 
Cruz fizeram o gosto ao pé na segunda parte do encontro.

O Vitória Sport Clube, Fute-
bol SAD anunciou a assinatura 
de um contrato profissional 
com o atleta João Sampaio, 
válido para as próximas três 
temporadas.

Preparando-se para a sua 
sétima temporada em Guima-
rães, o defesa João Sampaio, 
natural de Vila das Aves, está 
atualmente integrado na equi-
pa de Sub-19, sob a orientação 
de José João Rodrigues. Após 
uma impressionante época 
nos Sub-17, onde participou 
em 34 jogos e marcou quatro 
golos, o jovem jogador ganhou 
a confiança dos responsáveis 
do clube, resultando na for-
malização deste novo vínculo 
por mais três anos.

“Temos percebido, na For-
mação, que as pessoas estão 
atentas ao nosso trabalho e 
que, se nós fizermos por me-
recer, este será um desfecho 
natural. Fico muito feliz por 
isso, por ter merecido esta 
confiança da Direção. É algo 
que me anima, obviamente, e 
que me incentiva a trabalhar 
no limite”, afirma João Sam-
paio.

João Sampaio foi um dos jo-
gadores mais destacados na 
equipa inicial da última tem-
porada. Sob a orientação de 
Gil Lameiras, o defesa portu-
guês brilhou no Campeonato 
Nacional de Sub-17. Agora, ao 
ingressar no último escalão 
da sua formação, Sampaio de-

monstra estar “motivadíssimo 
e preparado” para impressio-
nar o novo treinador.

“Estes primeiros dias nos 
Sub-19 estão a correr-me 
bem, até porque vou continuar 
a trabalhar com uma gran-
de parte dos jogadores com 
quem joguei na época passa-
da. Vamos ser uma equipa jo-
vem, com muitos atletas que 
chegam dos Sub-17, mas es-
tamos com muita vontade de 
mostrar qualidade. Sentimos 
que o trabalho desenvolvido 
nos escalões de formação nos 
torna cada vez mais capazes 
para agora estar nos Sub-19 
e não sentirmos diferença na 
intensidade ou volume de tra-
balho”, declara o jogador.. •

A peça, desenvolvida e pro-
duzida em Guimarães, foi 
criada pelo artista Guel Do It.

O artista Guel Do It criou 
uma braçadeira de capitão 
que é mais do que um sim-
ples acessório: é uma verda-
deira obra de arte que cele-
bra a história e a cultura de 
Guimarães e do Vitória Sport 
Clube. 

A braçadeira foi usada por 
Varela, capitão da equipa vi-
toriana, no jogo de apresen-
tação contra o Rayo Valleca-
no de Madrid. Esta peça é um 
tributo aos artistas, à arte, 
aos vitorianos e vimaranen-
ses e à história da cidade e 
do clube.

A peça foi desenvolvida 
localmente numa empresa 
vimaranense a Lunartex, e 
cosida por uma costureira vi-
maranense.

Esta não é a primeira vez 
que Miguel Mazeda contribui 
para a cultura vitoriana. Co-
meçou por desenvolver uma 
campanha de lugares anuais, 
seguindo-se o projeto de re-
branding do Estádio D. Afon-
so Henriques, levando, des-
ta forma, a sua arte urbana 
às galerias do estádio. Mais 
recentemente, eternizou o 
sorriso do inesquecível Neno 
num mural gigante na Praça 
26 de Maio.•
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Novidades na braçadeira do 
capitão vitoriano

Após a apresentação do plan-
tel e perante uma casa bem 
composta, o Vitória criou o pri-
meiro sinal de perigo aos quatro 
minutos com um remate à bar-
ra por Jota Silva. João M. Men-
des driblou a bola, fez um pas-
se atrasado para o avançado 
e este criou o primeiro arrepio 
da temporada com um remate 
potente que bateu no ferro da 
baliza adversária. Na recarga, 
Chucho Ramirez enviou a bola 
ao lado.

O Rayo Vallecano não se dei-
xou a abalar e só Bruno Varela 
impediu a vantagem espanhola 

aos 21 minutos. Num livre la-
teral, Raúl de Tomas cabeceou 
forte para o relvado mas o 
guardião cabo-verdiano finali-
zou o perigo.

Do outro lado, Tiago Silva 
procurou o golo de livre direto 
à passagem da meia hora de 
jogo, mas Miguel Angel Morro 
impediu o tento com uma enor-
me defesa.

Depois de algumas mudanças 
no segundo tempo, o Vitória 
abriu o marcador aos 54 minu-
tos por intermédio de Jota Sil-
va. O internacional português 
ganhou um ressalto no lado 

esquerdo da área contrária e 
rematou forte para o fundo da 
baliza do emblema de Vallecas.

O defesa-central Florian Leje-
une aproveitou o espaço ofe-
recido pelo Vitória na zona do 
meio campo e tentou a sua 
sorte de muito longe com uma 
remate potente, mas Charles 
disse presente e anulou o tento 
dos forasteiros.

O timoneiro vitoriano voltou a 
mexer na formação e introduziu 
dois ingredientes-chave para o 
segundo golo. Num contra-ata-
que mortífero, Alberto conduziu 
a bola no lado direito do terreno 

e assistiu Marco Cruz que, com-
pletamente isolado, alargou o 
marcador aos 68 minutos.

Marco Cruz teve uma opor-
tunidade para bisar aos 81 mi-
nutos na recarga ao remate de 
Nélson Oliveira mas a tentativa 
saiu muito por cima da baliza 
adversária.

No início do jogo, o Vitória ali-
nhou com Bruno Varela, Mikel 
Villanueva, Ricardo Mangas, 
Bruno Gaspar, Borevkovic, To-
mas Handel, Tiago Silva, Nuno 
Santos, João M. Mendes, Jota 
Silva e Chuchu Ramirez.

Na segunda parte do encon-

tro, Rui Borges ainda lançou 
Charles, Tomás Ribeiro, Jorge 
Fernandes, Samu, Kaio César, 
Miguel Maga, Marco Cruz, Al-
berto, Manu Silva, Zé Carlos Tel-
mo Arcanjo, Óscar Rivas e Bica.

O Rayo Vallecano, curiosa-
mente, apresentou três joga-
dores que passaram pelos qua-
dros do Vitória. Abdul Mumin 
(esteve em Guimarães entre 
20/21 e 22/23) foi titular e Bebé 
(passou pelo Vitória em 10/11) 
e Etienne Eto´o (integrado na 
equipa sub-23 dos conquista-
dores) saltaram do banco na 
segunda parte. •

João Sampaio contratualiza de forma 
profissional com Vitória SC
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Miguel Oliveira sagra-se campeão nacional 
nos 100 metros costas

Moreirense volta a vencer na 
pré-temporada, desta vez 
frente ao Leiria
Cónegos bateram o clube que atua na segunda divisão por 2-1.

No primeiro duelo realizado 
em casa dos axadrezados, foi a 
União de Leiria a abrir o marca-
dor por intermédio de Arsénio, 
ex-jogador do Moreirense.

O emblema vimaranense co-
meçou a construir o resultado 

por Dinis Pinto e a reviravolta 
ficou confirmada depois do golo 
de André Castro.

Com o resultado, os cónegos 
somam a terceira vitória em três 
encontros de preparação, após 
após terem batido o Braga por 

0-2 e o Rio Ave por 1-2.
O Moreirense continua a pre-

parar a nova temporada frente 
ao Santa Clara nesta quarta-
-feira, dia 24 de julho. Defronta 
ainda o Penafiel e o Paços de 
Ferreira. •

O nadador vitoriano sagrou-se 
campeão nacional juvenil nos 100 
metros costas nos Campeonatos 
Nacionais de Juvenis, Juniores e 
Seniores que decorreram em Oei-
ras.
A prova juntou 809 atletas em 
representação de 110 clubes no 
Complexo Olímpico de Piscinas do 

Jamor e a natação do Vitória es-
teve presente com os nadadores 
Catarina Costa, Mafalda Peixoto, 
Gonçalo Freitas e Miguel Oliveira, 
sob a orientação do técnico Rui 
Costa.
Miguel Oliveira foi grande desta-
que com o título nacional juvenil 
a 100 metros costas mas a sua 

prestação não ficou por aqui. O 
nadador vitoriano foi ainda vice-
-campeão nacional juvenil nos 50 
metros costas e quinto classifica-
do nos 50 metros mariposa.
Ainda no escalão de juvenil, nota 
ainda para Gonçalo Freitas que foi 
à final juvenil nos 50 metros bru-
ços.” •

Vítor Macedo continua no 
comando do polo aquático 

O Vitória Sport Clube anunciou 
na sexta-feira, 19 de julho, a 
continuidade de Vítor Macedo 
como técnico da equipa sénior 
masculina de polo aquático.
O técnico que faz questão de 
não se deixar levar pelo confor-
to da continuidade, pelo facto 
de vestir a camisola do rei há 
vários anos: “É sem dúvida um 
lugar familiar, de muita motiva-
ção, mas procuro nunca ficar 
confortável porque é fora da 
nossa zona de conforto que 
crescemos. Estou muito feliz 
por continuar e entusiasmado 
com tudo aquilo que pretende-
mos construir”, disse Vítor Ma-
cedo aos canais do clube.
A época anterior não ter sido 
aquilo que a equipa pretendia, 
habituada a conquistar vários 
títulos nos últimos anos, e por 
isso o técnico diz que os con-
quistadores querem, na nova 
época, fazer “mais e melhor, 
para voltarmos a estar ao nível 
que queremos ter”.
Vítor Macedo anuncia que exis-
tirão algumas mudanças na 
equipa este ano: “Vamos ter 
algumas mudanças no plantel, 
mas o núcleo duro da equipa 
mantém-se. Mantém-se por-
que nos dá garantias de ter 

uma equipa à Vitória, com qua-
lidades superlativas a nível des-
portivo e humano”.
Para a nova época, refere ain-
da, haverá uma maior aposta 
em produtos dos escalões de 
formação do clube. No entan-
to, “Qualquer adição ao grupo 
de trabalho será criteriosa, mas 
penso que vamos a construir 
uma equipa forte, de acordo 
com os padrões de um clube 
com o Vitória. Nesta perspeti-
va espero ainda ver os jovens 
da nossa formação a crescer e 
aparecer na equipa principal a 
criar-me dificuldades nas esco-
lhas”.
Vítor Macedo promete que vai 
manter inalterada a dedicação 
e a motivação de sempre: “Ha-
bituamos (e bem) os nossos 
adeptos a vitórias e conquistas 
que é o que eles e o clube me-
recem. A eles digo que seremos 
uma equipa com a qual se po-
derão identificar com atitude, 
personalidade e muita entre-
ga diária. Espero que o nossos 
adeptos continuem a apoiar-
-nos, da forma que só eles sa-
bem, porque são uma força que 
nos empurra dentro de água 
nos momentos mais difíceis”, 
terminou.. •

© Vitória SC

© Moreirense FC
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Selho quer fazer “uma época tranquila” 
com um plantel “mais preenchido e coeso”
O Selho prepara a segunda temporada na Divisão Pró-Nacional da AF Braga com 26 atletas, dos quais sete são reforços para "acau-
telar algumas lacunas" e ser mais "equilibrado", disse o presidente, Alberto Pereira.

O treinador do Selho, Stephane 
Varela, acredita que esta tem-
porada será “mais competitiva 
que a anterior” e por isso o clu-
be “manteve a mesma base e 
estrutura.” Todavia, a direção 
contratou “alguns jogadores 
para combater algumas posi-
ções em que tínhamos mais di-
ficuldade em arranjar soluções. 
Ficamos assim com um plantel 
mais preenchido e coeso para 
fazer uma época tranquila.”
O timoneiro espera que a sua 
formação “faça melhor que o 
ano passado”, tendo como ob-
jetivo “crescer e evoluir”, além 
de continuar nesta divisão, 
onde merecemos estar pelo 

que temos feito.”
Stephane Varela adianta que 
o plantel não está oficialmen-
te fechado, pelo que “poderá 
surgir alguém que faça a dife-
rença. Mas se não vier ninguém 
que acrescente nada, está fe-
chado.”
Em declarações aos jornalistas, 
o presidente do Selho, Alberto 
Pereira, assumiu que o objeti-
vo “é manter o clube na divi-
são que está, e mais que isso é 
uma utopia. Estamos conven-
cidos que vamos fazer um ano 
nesse sentido.”
Depois de uma temporada de 
estreia na Pró-Nacional em 
que foram “detetadas algumas 

lacunas” na equipa sénior, o 
Selho reforçou-se com sete ca-
ras novas de forma a “ser mais 
equilibrado”: ” Percebemos que 
o campeonato é muito longo e 
tivemos altos e baixos no ano 
passado. Reforçámo-nos para 
combater esses momentos e 
para conseguir dar saída ao 
campeonato”, acrescentou.
Alberto Pereira antevê “maio-
res dificuldades” do que na 
época transata num campeo-
nato que “traz muitas surpre-
sas pelo caminho. Fizemos 
excelentes resultados, mas a 
falta de experiência levou-nos 
a alguns percalços, que agora 
queremos acautelar.”

©  Direitos Reservados

©  Direitos Reservados

O plantel do Selho é composto 
pelos seguintes jogadores:

Guarda-redes: 
Vasco Macedo e Jorge Sousa.

Defesas: 
José Carvalho, João Castro, 
Carlos Gomes, Teixeira, Lobo, 
João Pedro, Rodrigo, Alex, João 
Fernandes e Coelho.

Médios: Kiko, Paulo Jorge, Chi-
co, Rúben Cunha, Diogo Ribei-
ro, Beni e Rui Pinto.

Avançados: Pedro Leite, Gar-
cia, Zé Pedro, Maurício, Almei-
da, Zezé e Fábio Ribeiro.

Na segunda temporada conse-
cutiva na Divisão Pró-Nacional 
da AF Braga, o Selho prepara 
o novo ano com cinco jogos 
de preparação e um torneio: 
Os comandados por Stepha-
ne Varela visitam o Santiago 
Mascotelos no dia 31 de julho, 
defronta o Oliveirense a 03 de 
agosto, recebe o St. Estêvão 
no dia 07 de agosto e participa 
no torneio organizado pelo St. 
Adrião entre 10 e 11 de agosto.
A apresentação aos associa-
dos e adeptos do clube vima-
ranense será frente ao Brito no 
dia 14 de agosto e, por fim, o 
Selho recebe o Abação a 17 do 
mesmo mês. •

O Selho vai continuar a atuar 
longe de sua casa, “num cam-
po alheio”, mas o presidente 
adiantou que “tem tudo tra-
tado para dar seguimento à 
construção de um novo cam-
po paralelo ao atual para jo-
gar aqui. Sentimos falta dos 
adeptos em casa mas temos 
de mudar isso, mostrando às 
pessoas que temos vontade de 
continuar nesta divisão”, rema-
tou.
O capitão, Ribeiro, expressa 
que as expetativas dentro do 
balneário também são “boas”, 

por o Selho ter uma “equipa re-
forçada. Queremos fazer uma 
época mais tranquila e temos 
condições para isso.”
Como o líder da equipa, assu-
me que o sue nome é “impor-
tante para integrar os reforços 
e tentar que tudo corra bem. 
Sirvo como amigo para eles no 
balneário.”
Ribeiro vê os encontros longe 
de casa como “um obstáculo 
no meio de uma longa cami-
nhada. Queríamos todos jogar 
aqui porque teríamos mais 
adeptos, seria diferente.”

©  Direitos Reservados
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S. Cristóvão prepara Divisão de Honra com sete 
reforços. Manutenção é o “objetivo principal”
O São Cristóvão apresentou o seu plantel composto por 24 jogadores à comunicação social nesta sexta-feira, dia 19 de julho. Com 17 
renovações da temporada passada, o clube agora comandado por Sérgio Silva reforçou-se com sete caras novas para a estreia na 
Divisão de Honra da AF Braga (Carlos, Wilson, Fernando, Bruno Azevedo, William, João Freitas e Joãozinho).

Proveniente do ACD Pica, o 
novo treinador foi atraído pela 
direção do clube, onde sen-
tiu “que tem homens que dão 
confiança para trabalhar”. Sér-
gio Silva espera “muita dificul-
dade” numa divisão “com mais 
qualidade e competitividade”, 
mas acredita que o São Cris-
tóvão “fará um bom trabalho”, 
apontando para “o meio da ta-
bela ou mais acima”.
Depois de uma herança pesada 
deixada por Bernardino Névoa, 
que fez o emblema vimaranen-
se estrear-se nesta divisão, 
Sérgio Silva acredita que “é di-
ferente ter um plantel que está 
habituado e estar na honra 
com vários jogadores da épo-
ca passada. Pode haver coisas 
menos boas, mas vamos tra-

balhar da mesma forma.”
O timoneiro antevê uma série 
“com muitos dérbis, onde há 
qualidade nos outros plantéis. 
Vou alertar os meus jogado-
res nesse sentido, para esta-
rem cientes de que a divisão é 
competitiva. As minhas equi-
pas normalmente são compe-
titivas e debatem-se bem com 
qualquer adversário. Não os 
deixo ir abaixo e acredito que 
possamos estar pelo sexto ou 
melhor do que isso.”
O presidente do São Cristóvão, 
Rui Machado, espera “uma 
mini Pró-Nacional com clubes 
que têm nome muito grande. 
Nunca pensei jogar com estes 
clubes, mas sabemos para a 
realidade que vamos, será um 
ano muito complicado, mas 
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queremos manter-nos nesta 
divisão e fazer o melhor pos-
sível. O principal objetivo é a 
manutenção mas queremos 
cimentar o maior número de 
pontos rápido para estarmos 
tranquilos.”
O Selho vai continuar a atuar 
longe de sua casa, “num cam-
po alheio”, mas o presidente 
adiantou que “tem tudo tratado 
para dar seguimento à cons-
trução de um novo campo pa-
ralelo ao atual para jogar aqui. 
Sentimos falta dos adeptos em 
casa mas temos de mudar isso, 
mostrando às pessoas que te-
mos vontade de continuar nes-
ta divisão”, rematou.
O capitão, Ribeiro, expressa 
que as expetativas dentro do 
balneário também são “boas”, 
por o Selho ter uma “equipa re-
forçada. Queremos fazer uma 
época mais tranquila e temos 
condições para isso.”
Como o líder da equipa, assu-
me que o sue nome é “impor-
tante para integrar os reforços 
e tentar que tudo corra bem. 
Sirvo como amigo para eles no 
balneário.”
Ribeiro vê os encontros longe 
de casa como “um obstáculo 
no meio de uma longa cami-
nhada. Queríamos todos jogar 
aqui porque teríamos mais 
adeptos, seria diferente.”
Depois de “uma época numa 
divisão muito complicada”, o 
dirigente não respondeu se a 

atual é a mais apropriada para 
o clube. Contudo, frisa que 
“tudo depende dos jogadores, 
confio plenamente neles para 
ficarmos aqui, mas claro que é 
aqui que gostaria de estar.
Rui Machado adiantou que 
estiveram vários nomes em 
cima da mesa para suceder a 
Bernardino Névoa, mas o es-
colhido foi Sérgio Silva porque 
“deu-nos maior confiança. Está 
há muito nesta divisão e con-
segue manter os clubes nesta 
divisão. É estável na Honra e 
vai cumprindo os objetivos.”
O capitão da equipa, Fred, as-
sume que “será uma divisão 
muito exigente, Temos de ser 
competentes mas acredito 
que vamos fazer um bom cam-
peonato. Vamos procurar lutar 
sempre pelos três pontos em 
casa, será esse o nosso foco. 
Fora vamos tentar fazer o nos-
so melhor para alcançar a ma-
nutenção o mais rápido possí-
vel.”

Confira o plantel:

Guarda-redes: 
Fred e Carlos.

Defesas: 
Leiras, Rodrigues, Santos, 
Cunha, Salgado, Eurico, Wilson 
e Fernando.

Médios: 
Edu Costa, Pekas, Germano, 
Deco, Filipe Salgado, Samu e 
Bruno Azevedo.

Avançados: Pedro Alves, Rui 
Pedro, Vitor Hugo, William, João 
Freitas, Joãozinho e Veloso

O clube prepara a nova época 
com jogo de preparação frente 
ao Antime no dia 16 de agos-
to, com o S. Paio fora no dia 23 
e diante do St. Adrião casa a 
21. A apresentação aos sócios 
será em casa com o Esporões 
no dia 31 de agosto. Por fim, re-
cebe Ases st. Eufémia.

© Leonardo Pereira/ Mais Guimarães © Leonardo Pereira/ Mais Guimarães
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© Rock no Rio Febras

Briteiros prepara-se 
para receber 10 mil 
festivaleiros no Rock no 
Rio Febras
A terceira edição do Rock no Rio Febras promete muito rock e boa disposição nas 
margens do que atravessa Briteiros. Apesar do crescimento de notoriedade do 
festival vimaranense, tal como no ano passado, a entrada manteve-se gratuita, 
mas foi necessário obter um passe de acesso por questões de segurança. A 
lotação está esgotada.

Com melhorias e expansão no 
recinto, o objetivo é agora “acolher 
ainda mais pessoas, especial-
mente aquelas que não puderam 
participar na última edição”. A  
organização, a cargo da Casa do 
Povo de Briteiros, tenciona em 
2024 “oferecer melhores condi-
ções e superar as expectativas”.
No palco do Rock no Rio Febras, 
no próximo sábado, os cabeça de 
cartaz são os “The Subways” que 
farão a sua estreia em Portugal 
com um concerto exclusivo neste 
festival. Também The Legendary 
Tigerman promete animar os 10 
mil festivaleiros que são esperados 
nas margens do rio, em Briteiros.
O cartaz passa a juntar nomes 
consagrados com artistas em 
ascensão, sem perder a sua matriz 
no território. Além do Tigerman e 
dos The Subways, passarão ainda 
pelo palco Mustang, Sala 7, Zebra 

Libra, Imploding Stars e Les Dirty 
Two. Pedro Conde é o DJ residente 
do Rock no Rio Febras, e também 
dará música aos presentes.
Com cautela e “pés bem assentes 
na terra”, o festival de música que 
ficou conhecido a nível nacional 
e até fora do país por ter sido 
acusado pelo Rock in Rio Lisboa 
de uso indevido da marca, procura 
elevar-se a outro patamar.
As receitas dos bares e do “mer-
chandising” revertem para a Casa 
do Povo, uma instituição de Soli-
dariedade Social empenhada em 
diversas causas. “Agora, temos 
a missão acrescida de angariar 
verbas para a construção de um 
lar de idosos, ‘para que os residen-
tes possam rockar noite dentro’”, 
informa a organização, sempre 
com uma nota de humor.
O Rock no Rio Febras “sempre foi 
(e sempre será) um evento solidá-

rio. E não o dizemos só por dizer. 
Logo a primeira edição contribuiu 
para a abertura, com todas as 
condições, do Centro de Dia da 
Casa do Povo de Briteiros, além 
de apoiar o funcionamento das 
restantes valências sociais desta 
IPSS: centro de convívio, creche, 
cantina social, apoio domiciliário”, 
acrescentam os responsáveis da 
Casa do Povo.
O lugar onde se realiza é um dos 
pontos fortes deste festival. Com 
o rio muito próximo, mesmo que 
esteja muito calor, o ambiente 
mantém-se fresco, o espaço é rel-
vado e tem muitas sombras. Além 
disso, a área mais pisada pelos 
festivaleiros vai ser alcatifada para 
que não se levante pó.
As portas do festival abrem às 
16h00 e a festa só termina “quan-
do a GNR chegar”.”. •

Mucho Flow: Cartaz do festival 
cresce para 17 nomes

O Mucho Flow, na sua 11ª edi-
ção, regressa ao CIAJG, ao Tea-
tro Jordão, ao Centro Cultural 
Vila Flor e ao Teatro São Ma-
mede, em Guimarães, entre os 
dias 31 de outubro e 02 de no-
vembro.
Das estreias em Portugal, des-
taque para os Angry Blackmen, 
Florence Sinclair, Bianca Scout 
e  Mabe Fratti, que se juntam a 
DJ Lynce e Rita Silva e Crystall-
mess.
Esta nova leva de artistas jun-
ta-se aos já anunciados Alex 
Wilcox, Anastasia Coope, Cla-
rissa Connelly, Gabber Elegan-

za, Hypnosis Therapy, Nadah El 
Shazly, Papaya, Snow Strippers, 
Still House Plants e UNIVER-
SITY.
O Mucho Flow decorrerá, como 
habitualmente, em várias salas 
de espectáculos, espalhadas 
pela cidade, que servirão de 
palco aos artistas, desdobran-
do a descoberta de novas ten-
dências numa redescoberta de 
Guimarães e dos seus equipa-
mentos culturais.
O festival é organizado pela Re-
volve com o apoio do município 
de Guimarães, A Oficina, São 
Mamede CAE e DGArtes. •

© Alex Wilcox

© Florence Sinclair
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Direitos Reservados

Pedrógão Grande, é uma maravi-
lha plantada na região centro, um 
tesouro por descobrir. A natureza 
selvagem, a beleza paisagística, 
rodeado de montanhas arboriza-
das por uma fauna distinta, são 
os grandes protagonistas, onde a 
água, as praias fluviais, albufeiras, 
desportos náuticos, miradouros, 
oferecem um espetáculo bucólico 
notável. A ponte Filipina, monu-
mento nacional, construída no sé-
culo XVII, para ligação à raia albi-
castrense é exemplo

A sua gastronomia, expressão e 
arte, rica e singular, pela diversi-
dade onde se destacam produtos 
de elevada qualidade. O município 
faz aposta forte na sua promoção 
e divulgação, em que; peixe frito - 
trutas, achigã, bordalo - sopa de 
peixe, enchidos, rissóis e trouxi-
nhas de bucho recheado, pão frito 
com morcela e ovos mexidos, ma-
ranhos, mel, tigeladas – delicioso 
doce de ovos - queijo de cabra do 
Alemão, um imigrante alemão, que 
se apaixonou pela localidade, cria 
cabras e produz queijo, maravilho-
so. O pão de Vila da Facaia, uma 
mistura de cereais que lhe confere 
elasticidade e leveza, torna-o um 
pão menos denso, tão saboroso e 
guloso, uma combinação perfeita 
com enchidos.
O Bucho Recheado, remonta ao 

século XIX, tem na sua composi-
ção, além da destreza e mestria 
de mãos sábias, onde se as carnes 
de produção caseira; galinha, por-
co, coelho, cabrito, vaca e enchi-
dos. Cozidas as carnes, em água 
temperada, são limpas de peles e 
ossos. É servido com migas de fei-
jão e couve galega. A Taberna do 
“Ferrador”, serviu este magnifico 
repasto, organizado pela Confraria 
do Bucho Recheado, nas Cerimó-
nias capitulares, a 20 de julho. A 
Confraria Terras de Vimaranes – 
Guimarães, esteve presente!

Num tacho com 5 colheres de 
sopa de azeite, 2 cebolas médias, 
10 dentes de alho, 2 folhas de lou-
ro, faz-se um refogado, onde se 
envolvem todas as carnes desfia-
das, ovos batidos, salsa e mistura 
de pão - “Pão de Vila Facaia”, deli-
cioso, com presunto é divino.

O Bucho, depois de lavado em di-
versas águas e limão, é cheio com 
o refogado. Após este preparo, a 
abertura do bucho, é cozida, com 
agulha e linha, até 2/3, para que 
no último processo de confeção, 
não rebente. Por fim, vai a cozer/
assar em forno a lenha. A liga-
ção dos ingredientes é perfeita, 
homogénea, saborosa, delicada-
mente bem temperada, qualquer 
cidadão o pode comer. Conheço 

Envie as suas sujestões para: leitor@maisguimaraes.pt

Bucho Recheado – Pedrógão Grande
Natureza e Património

Portugal à mesa com
Mário MoreiraMário Moreira

diversos buchos recheados pelo 
país. Este é seguramente dos me-
lhores. Como produto inconfundí-
vel, arranjaria forma de melhorar 
a sua guarnição, tornando-o mais 
atraente e soberbo.  
Um dos seus maiores patrimónios, 

as suas gentes! Temperadas de 
prudência e sabedoria, resiliência 
e resistência, têm coração do ta-
manho da beleza paisagística que 
as rodeia. A simplicidade, a forma 
de estar, o respeito pelos outros, 
sem artifícios ou acessórios de 

plástico, como se vê, em eventos 
semelhantes, são marcas identitá-
rias de um povo que me apaixo-
nou. Vale bem a visita.

Bom apetite!
Um abraço gastronómico.



O novo reforço do Andebol do 
Vitória SC vai vestir a camisola 
da seleção nacional, no Cam-
peonato de Europa Sub-18, que 
se realiza de 7 a 18 de agosto, 
em Pogdorica, Montenegro.
As habilidades do jovem atleta 
de 18 anos chamaram a atenção 
do técnico Nuno Santos, que o 
convocou para mais uma expe-
riência internacional.
A equipa nacional reúne-se na 
Maia, de 23 a 27 de julho, para 

finalizar a preparação antes de 
partir para a Suécia, onde dispu-
tará o Torneio Scandibérico.
Nesse torneio, Portugal enfren-
tará a equipa anfitriã, a Espanha 
e a Noruega. Após o Scandibéri-
co, Tiago Sousa e Nuno Santos 
seguirão para Montenegro para 
o Campeonato de Europa Sub-
18. Portugal está no Grupo E, 
juntamente com Áustria, Espa-
nha e Roménia. Os jogos terão 
transmissão ao vivo na EHF TV.

MAIS SAL SALGADO ALMEIDA

Indique a sua intenção de receber o jornal para o endereço:
leitor@maisguimaraes.pt
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maisguimaraes.pt

Tiago Sousa 
vai representar 
Portugal no 
Campeonato da 
Europa Sub-18

Pontos de Vista Teleférico

Última

Tensão entre 
Claques

Agigantar 
Guimarães

O  movimento cívico vimaranense, 
presidido pelo advogado Carlos 

Caneja Amorim, processou  o 
Estado  acusando-o de dever 5,3 

milhões de euros a Guimarães, 
fruto da construção da Plataforma 

das Artes para a CEC 2012 e do 
apoio prometido na altura mas 

nunca concretizado.

Foram de tensão os momentos 
que antecederam o encontro 

amigável, de apresentação 
do Vitória SC frente ao Rayo 

Vallecano nas imediações do 
estádio D. Afonso Henriques.     

Um ambiente completamente  
desnecessário e que  não pode 

tornar-se comum. 
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